

Estudie la Junta esta solución, que en verdad no es nuestra, pues la hemos oído á diversas y competentes personas.

Donativos de ropas
La Junta de Damas de la Cruz Roja, no descansa en la obra piadosa de procurar ropas con destino al Hospital de sangre y para los soldados.
Ayer se hizo entrega de los siguientes donativos:
Doña Serafina Rodríguez de Paniagua una camisa, dos elásticas, dos calzoncillos y dos pares de calcetines.

calzoncillos, 2 elásticas, 8 calcetines, 8 camisas y un pañuelo.
Doña Soledad Porsat de González, 7 pares de calcetines, 2 sábanas, 2 calzoncillos, 2 elásticas y dos camisas.
Don Francisco Puertas, 2 pañuelos y unos calcetines.
Don Agustín Miras Góngora, de Pechina, 3 pesetas.
En la bandeja colocada á la entrada del hospital de sangre, se han depositado en el primer día 2876 pesetas.

Información telegráfica

(De nuestros corresponsales especiales.)

La guerra en el Rif

Detalles sobre la ocupación del zoco del Had

Madrid, 23.—Esta tarde se han recibido despachos de Melilla, ampliando los detalles de la ocupación del zoco del Had, que ayer efectuaron las tropas españolas.

Consignan los despachos que la operación hubo de verificarse con brillantez y precisión admirables. Las primeras fuerzas que entraron en el zoco, fueron las secciones de una compañía del regimiento del Príncipe.

Una hora después de hallarse ocupado el zoco por nuestros soldados, los moros les atacaron, entablándose un combate de corta duración, pues ante la brava defensa de los españoles, huyeron los rifeños.

Asegúrase que en la lucha tuvieron los moros sesenta muertos. Las tropas españolas tuvieron dos y seis heridos, uno de ellos, grave. Además, sufrieron resoluciones 6 soldados, y un oficial resultó contusionado al asaltar una trinchera del enemigo.

Nuestras fuerzas fortificaron el zoco y seguidamente prosiguiese el avance, arrojando varias casetas que los moros utilizaban para resguardarse de los disparos de los españoles.

También quedaron arrasados varios caseríos. En la marcha combinada que el resto de la columna del general Tovar efectuó, también fué preciso vencer la pequeña resistencia que á la misma opuso el enemigo.

Este hoyó duramente escarmentado por los españoles. Abaden los despachos de referencia, que á la vista de los pozos de Agreaz, ocupados por tropas de la división Orozco, hay bastantes ginetes rifeños.

También anuncian que la harka mora está acampada en las cercanías de Seluán. Por último, dicen que los quebdanías, previamente autorizados por las autoridades españolas, han celebrado zoco en el del Arba, sin que se produzcan incidentes desagradables.

Sobre la ocupación del zoco El-Had. — Informes oficiales

Madrid, 23.—Esta tarde se ha facilitado á la Prensa un telegrama oficial, ampliando el relato de la ocupación del zoco El-Had, que ya conocen los lectores de LA INDEPENDENCIA por uno de mis telegramas de ayer.

Los informes oficiales que hoy nos han dado, refieren poco más que los de origen particular transmitidos por mí anteriormente.

En la operación realizada ayer para ocupar el zoco El-Had, del territorio de Benisicar, la columna que manda el general Tovar ejecutó un movimiento envolvente y hubo de sostener un combate por la derecha, teniendo dos soldados y un oficial, muertos, y dieciocho individuos de tropa, heridos.

Las fuerzas del general Tovar vivieron á poca distancia de la posición ocupada, y lo mismo hicieron las del general Sotomayor y las que iban á retaguardia.

El movimiento de ambas columnas fué admirablemente ejecutado con la cooperación de las baterías Schneider del general Del Real, las cuales hicieron blancos magníficos desde las proximidades de Dar-El-Hach-Bisan, donde se hallaban emplazadas.

Los buques de la escuadra han cañoneado y seguirán cañoneando los puntos en que se encuentra el enemigo, inmediatos á las playas de Benisicar, Benigafar y Benisaid.

La situación de las tropas, después de la operación de ayer, es la siguiente: Las tropas del general Alfau ocupan Jateb y Taurit. Las fuerzas del general Del Real están situadas desde Dar-El-Hach-

Bisam hasta Rostrogordo, en la parte occidental del Cabo de Tres Forcas, habiendo dejado sometida toda la región que se comprende entre dichos puntos.

El general Tovar continuó en Hildun y en frente el general Sotomayor con las tropas de su mando. El general Aguilera ocupa el Zoco El-Arba, y San Martín los pozos de Uglad.

El comandante general de las tropas, señor Marina, continúa ocupando Dar-El-Hach-Bisan, desde donde con frecuencia se traslada á los sitios donde es necesaria su presencia.

Opinión del general Marina

Madrid, 23.—El general en jefe del ejército de operaciones, señor Marina, ha dado su opinión al Gobierno, acerca de la posición de El-Had, que ocuparon ayer las tropas del general Sotomayor.

El comandante jefe ha manifestado que la posición que acaba de conquistarse es verdaderamente magnífica, tanto por que separa las fracciones de Benisicar, haciendo imposible la comunicación del enemigo, como por el valor moral que encierra, ya que priva á los moros de un mercado que era punto de reunión muy concurrido casi siempre.

Ha dicho también el general Marina que en el combate del día 20 de este mes, los moros tuvieron noventa y siete muertos y un número proporcional de heridos.

Detalles importantes

Madrid, 23.—Dicen de Melilla en cablegramas que acaban de recibirse en Madrid, que según han manifestado los técnicos, después de la ocupación del Zoco El-Had, realizada ayer por nuestras tropas, solo nos falta llegar á la desembocadura del río Guert, cosa facilísima teniendo en cuenta la desmoralización que reina entre el enemigo, para que las las columnas de los generales Tovar, Sotomayor y Orozco establezcan el contacto, quedando entonces aislada el resto del Rif la provincia de Guelaya.

En la misma situación se hallará el Gurugú, y en este caso, los rifeños situados en él, se verán obligados á rendirse.

Atribuyese la escasa resistencia que los moros opusieron ayer durante la ocupación del zoco El-Had, al duro escarmentado que hubieron de sufrir en el combate del día 20 de este mes, en el cual se supone que agotaron las municiones que poseían.

Fuego contra el Gurugú

Madrid, 23.—Cablegrafían de Melilla que las baterías del Hipódromo han cañoneado hoy varios grupos de moros que se hallaban situados en las faldas del Gurugú, y desde cuyo punto comenzaron á correrse hacia Sidi Guariach.

El coronel Axó

Madrid, 23.—Nuevas noticias de Melilla dan cuenta de que el coronel Axó, al mando de tres compañías, ha marchado al sitio donde se hallan acampadas las tropas del general Del Real.

Hallazgo de cadáveres

Madrid, 23.—Un despacho de Melilla comunica que durante las operaciones realizadas ayer en El Had por nuestras tropas, se encontraron los cadáveres de algunos de los soldados de caballería que murieron en el combate del día 20.

También fueron hallados cinco cadáveres de moros. Nuestros soldados dieron á todos sepultura, enterrando á los españoles en fosas separadas de las de los moros.

Una descubierta. — Aduares quemados

Madrid, 23.—Informan de Melilla que durante una descubierta realizada hoy en Benisicar por varias compañías del regimiento del Príncipe, éstas quemaron algunos adua-

res donde vivían moros enemigos muy significados de España.

La harka desconcertada

Madrid, 23.—Notician de Melilla que la harka mora hallase desconcertada, por consecuencia de las recientes é importantes derrotas que ha sufrido al combatir con nuestros soldados.

Añaden que los jefes de la harka arregan constantemente á los rifeños, para evitar que prosigan las deserciones ya iniciadas en aquella. Parece que las deserciones elevanse á una cifra bastante considerable.

El general Imaz

Madrid, 23.—Desde Melilla participan que ha llegado á dicha plaza el señor general Imaz, que manda las fuerzas destacadas en los puntos avanzados de las proximidades de aquella población, para conferenciar con el gobernador militar de la misma, señor Arizón.

El coronel Moreira

Madrid, 23.—Un despacho de Melilla, anuncia que está muy mejorado el teniente coronel del batallón de cazadores de Tarifa, señor Moreira, que fué herido en el combate librado contra los rifeños el lunes anterior.

Soldados enfermos

Madrid, 23.—Comunican de Melilla que han ingresado en el hospital de aquella plaza, enfermos, cinco soldados pertenecientes al batallón Cazadores de Barbastro.

Fuerzas que regresan á Melilla

Madrid, 23.—Informan de Melilla que hoy regresaron allí las fuerzas que componen la brigada disciplinaria y una batería Schneider, las cuales pertenecen á la guarnición de dicha plaza.

Moros sometidos

Madrid, 23.—Despachos de Melilla consignan que siguen sometidos á las autoridades españolas, aisladamente, muchas familias marroquíes.

Hogueras en el Gurugú. — A Seluán

Madrid, 23.—De Melilla dicen que anoche se vieron grandes hogueras en el Gurugú, las cuales iluminaban perfectamente los picachos de aquel monte.

Sábase que los rifeños abandonan el Gurugú para dirigirse á Seluán, donde están concentrándose.

El general Marina.—El Zoco de Benisicar.—Las tropas de Tovar.—Mora herida

Madrid, 23.—Notician de Melilla que el comandante general del ejército de operaciones en el Rif, señor Marina, propónase visitar hoy el Zoco de Benisicar.

Las tropas que ocupan esta posición, pasaron la noche anterior tranquilamente. Hoy descansan dichas tropas. Agregan los despachos que transmiten estos informes, que algunas fuerzas de la columna que manda el señor general Tovar, encontraron ayer en el campo á una cabileña, la cual presentaba tres heridas ocasionadas por balas de Maüser.

La mora llevaba una canana puesta al cinto, de la que faltaban ocho proyectiles, circunstancia que obliga á sospechar estuvo aquella combatiendo con nuestros soldados.

La cabileña ha sido trasladada á Melilla.

El capitán Borrero.

Madrid 23.—Despachos de Melilla dan cuenta de que hoy fué sepultado el cadáver del capitán Sr. Borrero. Este, como se recordará, ha fallecido por consecuencia de las graves heridas que recibió en uno de los últimos combates, las cuales motivaron que fuera preciso amputarle una pierna.

Poco antes de que se efectuara el entierro, llegó á Melilla la madre del infortunado capitán, la cual pudo ver á su hijo.

La escena que se desarrolló fué tristísima, y hubo de conmover profundamente á cuantos la presenciaron. El acto del sepelio efectuóse con gran solemnidad.

POLITICA

Consejo de ministros.—Discurso de Maura.—Las operaciones en el Rif.—La nota de Hafid.

Madrid, 23.—Esta mañana celebróse en Palacio el Consejo de ministros que los jueves preside el rey. El jefe del Gobierno, señor Maura, en el discurso que por costumbre pronuncia en tales actos, dió cuenta al soberano, de todos los asuntos que presentan mayor relieve en la actualidad.

Habló principalmente sobre las últimas operaciones realizadas por el ejército español en el Rif, calificando de brillantes las que se refieren al avance iniciado por las tropas en estos últimos días. Igualmente encomió la importancia del resultado de dichas operaciones.

operaciones del ejército español en el Rif, y afirmó que dicha nota carece de importancia, como lo prueba el hecho de que la Prensa extranjera no se la conceda.

Seguidamente informó al rey de los acuerdos adoptados en el consejo celebrado ayer, preparatorio del de hoy, acordados que detallé en mis telegramas de la madrugada anterior, y con esto se dió por concluido el acto.

Lo que dice Linares.—Ascensos militares

Madrid, 23.—Al salir del Consejo que hoy celebraron los ministros bajo la presidencia del rey, el señor Linares manifestó á varios periodistas, contestando á preguntas que éstos le hicieron, que no tenía nuevas noticias de Melilla y que la división que manda el señor general Orozco, sigue acampada en los pozos de Agreaz.

Al terminar el Consejo, el citado ministro de la Guerra puso á la firma del rey los decretos siguientes: —Ascendiendo á general de división á los de brigada don Francisco Martín y don Máximo Ramos.

—Ascendiendo á generales de brigada á los coroneles don Arturo Ceballos, don José Castaño, don Juan López Palomo y don José Benedicto.

Para las Diputaciones provinciales

Madrid, 23.—El ministro de Fomento, señor Sánchez Guerra, ha dirigido al de la Gobernación, señor La Cierva, una real orden, encargándole la conveniencia de que no se apruebe ningún presupuesto de Diputaciones provinciales, en los que no se consigne una partida como subvención para caminos vecinales.

La clausura de escuelas laicas.—Manifestaciones de La Cierva.

Madrid, 23.—El ministro de la Gobernación, señor La Cierva, hablando hoy con los periodistas que le visitaron, acerca de las censuras que algunos periódicos le dirigen por haber ordenado que se clausuren las escuelas laicas, manifestó:

—Cuando las Cortes se abran, se pondrá el asunto á discusión y entonces se explicará la enseñanza que se daba á los niños en esas escuelas, de donde salieron discípulos tan aprovechados como los incendiarios de Barcelona.

También se sabrá cuando las sesiones parlamentarias se reanuden, los motivos que tienen nuestros destructores para darnos el calificativo de reaccionarios.

Reunión de republicanos

Madrid, 23.—Probablemente uno de estos días se reunirán los diputados republicanos señores Pérez Galdós, Azcarate y Alvarez (D. Melquiades), para señalar, cumpliendo el acuerdo que en la reunión de ayer adoptaron, la fecha en que visitarán á los jefes de los partidos políticos á fin de recabar el apoyo de éstos, en contra de los actos y conducta del Gobierno.

Militares á la guerra

Madrid, 23.—El próximo sábado marchará á Melilla el señor Diez Vicario, que hoy ha ascendido á general de brigada.

También marchará á la misma plaza el coronel señor Arraiz, ayudante del ministro de la Guerra.

Nacionalizaciones españolas

Madrid, 23.—Entre los decretos que hoy ha firmado el rey, figuran algunos concediendo nacionalización española á varios súbditos franceses, portugueses y marroquíes.

Recepción de una embajada

Madrid, 23.—El ministro de Estado, señor Allendesalazar, manifestó hoy que el rey recibirá en Madrid á la embajada china que en breve llegará á esta corte.

Llegada de solidarios

Madrid, 23.—Procedentes de Barcelona, hoy llegaron á Madrid los diputados solidarios Sres. Vallés y Ribet, Carner y Corominas, quienes se proponen visitar al jefe del Gobierno, Sr. Maura, y al Sr. Azcarate, para hablarles de la situación por que atraviesa aquella ciudad.

De Madrid

Un incendio

Madrid, 23.—Hoy se produjo un formidable incendio en una fábrica de alquitrán, situada en el paseo del Canal, de esta corte.

El fuego se propágó rápidamente, y con el fin de que no se produjera una explosión, cuyos resultados habrían sido terribles, los bomberos derribaron la gran chimenea de la fábrica.

Después de grandes esfuerzos consiguieron dominar el fuego sin que se ocasionaran desgracias personales.

Huelga solucionada

Madrid, 23.—El gobernador civil de esta corte, señor Marqués del Vado, ha logrado solucionar una huelga en que pretendían declararse los obreros que trabajan en la construcción de la nueva casa de Correos.

de Marruecos que actualmente se hallan en esta corte, visitaron hoy la Academia de la Historia, en la que estuvieron admirando largo rato las joyas que en la misma existen.

Especialmente llamaron la atención de los marroquíes los códices que se guardan en la Academia.

Riña entre vendedores

Madrid, 23.—En la calle de Alcalá, de esta corte, produjo hoy una sangrienta riña entre algunos vendedores de periódicos.

La Bolsa.

Madrid, 23.	
4 0/0 Perpetuo interior.....	85'20
4 0/0 Papeales.....	85'25
4 0/0 Fin corriente.....	85'35
4 0/0 Amortizable.....	100'00
5 0/0 Papeales.....	00'00
Cédulas Hipotecarias del 4 por ciento.....	102'25
Banco de España.....	00'00
Banco Hispano-Americano.....	145'00
Arrendataria de Tabacos.....	386'00
Azucareras preferentes.....	88'50
Idem ordinarias de idem.....	00'00
Obligaciones de idem.....	91'00
Francos, París.....	9'50
Libras, Londres.....	27'51

Extranjero

El Parlamento lusitano

Lisboa, 23.—Hoy se ha verificado la sesión de clausura del Parlamento portugués.

De provincias.

Regatas en San Sebastián

San Sebastián, 23.—En la bahía de la Concha, de esta capital, efectuáronse hoy las anunciadas regatas de embarcaciones tripuladas por señoras.

Disputábase en la regata la copa de la infanta doña María Teresa, y en la primera prueba quedó victorioso el balandro «Dóriga», patrocinado por la señorita Luisa Pardiñas.

Consejo de guerra.—Un descubrimiento

Barcelona, 23.—En esta capital se ha celebrado hoy consejo de guerra, para juzgar á José Plá, á quien se le ocuparon armas y municiones al desarrollarse los últimos y sangrientos sucesos sediciosos.

El fiscal ha pedido que se imponga al procesado la pena de cadena perpetua.

En la calle del Salón, de Sarría, se ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

En el lugar donde hallábase instalada la fábrica, ha detenido la policía á tres sujetos y á una mujer, ocupándoles diversos utensilios apropiados para la falsificación de moneda.

Toros en Logroño

Logroño, 23.—En la plaza de esta ciudad, lidiáronse hoy toros de Ripamillán, que resultaron aceptables.

El primero aguantó cuatro caricias y no produjo bajas en la cuadría ni derribó á los del castoreño.

Relampaguito, después de una buena faena de muleta, despachó al cornúpeto atizándole un volapié que agradó á la concurrencia.

El segundo le hizo ascos á la caballería, motivando que le tostaran el morrillo con los indispensables cohetes.

Seguidamente actuó Chiquito de Begoña, quien realizó una faena valiente que hubo de terminar con un pinchazo y una estocada.

El tercero se dejó tentar la parte sensible tres veces, á cambio de dos tumbos y de tres trustiferos.

Relampaguito efectuó una laboriosa faena, para largar un pinchazo de la categoría de las superiores y una estocada caída.

Seis veces arrimóse el cuarto á la gente montada y en dos les derribó, matándoles tres indígenas tuberculosos.

Mañana saldrán también de los hospitales otros treinta soldados.

Ultima hora.

Los solidarios y Maura

Madrid, 24.—Como anuncié en un telegrama de ayer, anoche conferenciaron con el presidente del Consejo de ministros, señor Maura, los diputados solidarios señores Vallés y Ribet, Carner y Corominas.

Estos informaron extensamente al jefe del Gobierno, de la situación por que actualmente atraviesa Barcelona.

Declaraciones de Sánchez Toca

Madrid, 24.—Hoy publicará la prensa de Madrid unas declaraciones del ex ministro Sr. Sánchez Toca, que entrañan rudos ataques al Gobierno que preside el Sr. Maura.

El ex alcalde de Madrid estima legítima la protesta hecha contra el Gobierno por una parte de la prensa. Al final de las citadas declaraciones, asegura el Sr. Sánchez de Toca que es insensato llevar al pueblo á una guerra, sin que las aspiraciones de éste se hallen completamente identificadas con las del Gobierno.

Horrible incendio.—Una mujer se arroja por un balcón

Madrid, 24.—En un almacén de paja situado en la calle de Almadras, de esta corte, se declaró ayer un terrible incendio.

Inútiles fueron todas las medidas que hubieron de adoptarse para evitar de sofocarlo, pues desde los primeros instantes, las llamas habían adquirido grandes proporciones.

Una señora que vivía en el mismo edificio donde estalló el incendio, asustóse de tal modo que se arrojó desde un balcón á la calle, sin esperar á que los bomberos la prestaran auxilio.

La expresada mujer padece algunas heridas. No hubo que lamentar más desgracias personales. Las pérdidas materiales ocasionadas por el siniestro son muy considerables.

Un convoy.—Cañones.—Entrega de armas.—Pervofiel.

Madrid, 24.—Las últimas noticias recibidas de Melilla dan cuenta de que ayer se envió un convoy al campamento del general Tovar, sin que los moros hostilizasen á los soldados que lo protegían.

Anoche se hicieron algunos disparos de cañón contra el Gurugú. Después que hubo terminado la operación realizada anteaayer por nuestras tropas, los moros de Frajana entregaron sus armas á los españoles.

Al caer muerto el teniente Prieto, se puso á su lado un perro que él oficial llevaba siempre consigo. El fiel animal daba señales de gran desesperación, y fué inútil pretender que se apartase de su amo.

Un ahogado

Ferrol, 27.—Una lancha trainera volcó ayer en este puerto, al hacer una falsa maniobra. Uno de los tripulantes de la embarcación pereció ahogado.

Toros en Valladolid

Valladolid, 23.—En la corrida celebrada ayer en esta plaza, Pepe Hillo y Merenito quedaron mal. Vicente Segura estuvo un poco más afortunado.

En Fregenal de la Sierra

Badajoz, 24.—Ayer se lidiaron en la plaza de Fregenal de la Sierra, toros de Campos, que resultaron malos. Regatsín estuvo muy valiente. Serio quedó regular.

500 casas hundidas

París, 24.—Despachos de Constantinopla dan cuenta de que en una población inmediata á aquella capital, se han hundido, por causa de las lluvias, unas 500 casas.

Han muerto aplastados muchos centenares de personas.

LIBRAS ESTERLINAS

Cotización en Almería.

El 23 de Septiembre de 1909.
PAGARON { 27 45 cheque
{ 27 39 á 8 div.
BANQUEROS
BANQUEROS
Paseo del Príncipe, núm. 14.

QUESO

Parmesano, Rochefort, Bola y Manchego, se acaba de recibir en el «Nuevo Mundo», de Francisco López Giménez, Puerta del Sol, frente al Correo.

PROTESTA CONTRA UNA PROTESTA

Es el asunto de moda. En este nuestro desventurado país de los descuentos al perpetuum, no deja de ser original, y por añadidura curiosísima, la discorde protesta, mal llamada de la Prensa española, y que en rigoroso tecnicismo debiera apodarse del trust ya que de él y sus congéneres rebasados por el sistema electoral se trata sencillamente.
Gozamos de pocas desdichas, tanto por dentro como por fuera, gracias en su mayor parte á los señores protestantes, que nosotros, para colmo, el paso atrevido á

NOTICIAS

El teniente alcalde don Nicolás Padilla ha citado para el próximo sábado a la Comisión de Carruajes.

Juan Gómez Hernández y Ramón Garrido, dueños de carruajes de alquiler, han solicitado se les permita continuar en el punto de la plaza de la Catedral, con los números que les correspondan.

El arrendatario de la Casa Matanza ha propuesto al Alcalde para vigilantes de dicho arriendo a José Martínez Santibañan y Francisco Ramírez Martínez.

El alcalde señor Pérez Ibáñez ha reclamado de la Audiencia territorial de Granada las cuentas originales de los gastos motivados por el viaje del rey a esta capital en el año de 1904.

Ha sido nombrado agente ejecutivo para la cobranza de cédulas personales don José Marín Becerra.

Como autor del hurto de una caballería, ha sido detenido en Berja, el castellano nuevo Juan Gregorio Cortés Santiago.

Ayer fué remitido a resolución de la comisión provincial el expediente que se instruye con motivo de la reclamación formulada contra la validez de la elección de concejales en Mojácar, celebrada el día 22 de Agosto último.

La secretaria de la Audiencia provincial ha mandado publicar las listas de los jurados que han de actuar en el año de 1910, correspondientes a los partidos judiciales de Almería, Berja, Canjajar, Cuevas, Gergal, Huércal Overa, Purocha, Sorbas, Vélez Rubio y Vera.

La Administración de Hacienda ha enviado al Boletín Oficial una relación de los industriales, cuyas cuotas de contribución han sido declaradas fallidas en el año 1909.

El Agente ejecutivo del Pósito de Sufi anuncia la subasta de varias fincas pertenecientes a don Julio Pelayo, para cubrir los débitos que dicho señor tiene con el referido establecimiento.

En cumplimiento a lo acordado por el Ayuntamiento, para el cobro del arbitrio extraordinario sobre rejas salientes, tranques y ocupación de la vía pública con materiales de construcción, el Alcalde ha señalado un plazo que termina el día 31 de Octubre.

En la secretaria del Ayuntamiento de Nacimiento estará expuesto por término de quince días el presupuesto municipal que ha de greir allí el próximo año de 1910.

En Beninar ha quedado constituida la Junta municipal de Asociados, con arreglo a los preceptos legales.

Han comenzado las obras de pavimentación de la calle de la Unión, en el trozo comprendido desde la calle Real a la plaza de Urrutia.

En la Glorieta de Sartorius han arrancado uno de los mazzos o columnas de piedra que sugetan la balustrada de hierro, en el trozo comprendido frente al Cuartel de la Guardia civil.

¿Qué hace el guarda que no impide esos actos salvajes?

En la Comandancia de Marina se encuentran expuestas las listas de los individuos comprendidos en el reemplazo del año próximo de 1910.

Los interesados deben presentarse en las referidas oficinas a recoger las papeletas de citación para poder hacer las alegaciones que consideren oportunas.

El trabajo corporal emborrea la sangre; la Hemoglobina Asimilable Stengre, la regenera y suprime la fatiga. Venta farmacias.

El doctor García Duarte nos ruega en

atenta carta hagamos público su agradecimiento a sus compañeros y a los almerienses en general, por las atenciones y el favor que le han dispensado durante su permanencia en esta población.

Anemia: Hemoglobina líquida Doctor Gran. En tubitos esterilizados, única Hemoglobina española que se vende en el extranjero.

Pídanse las legítimas aguas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Espital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grands Etilles (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

Por la higiene

El inspector municipal de Sanidad, don Manuel Mazzetti, ha girado una visita al patio de vecindad llamado de Muley, y ha comprobado que diez edificios carecen de pozos negros, hecho que ha puesto en conocimiento de la Alcaldía.

El Sr. Pérez Ibáñez ordenará al dueño de los edificios que sin pérdida de tiempo se haga la instalación de retretes, pues de lo contrario se decretará la clausura de las casas.

Los vecinos del patio de Oña han opuesto resistencia a que se vacune a sus hijos.

El Alcalde ha dado severas y terminantes órdenes a uno de los inspectores municipales para que auxilie al médico encargado de la vacunación, y conduzca al arresto al que se oponga a tan saludable medida.

En una casa de la calle de Murcia se produjo ayer un fuerte alboroto, por oponerse los vecinos a que se lavaran en la pila común las ropas que pertenecieron a un inquilino de la mencionada calle, fallecido de tuberculosis.

Denunciado el hecho por el Sr. Mazzetti al Alcalde, éste ordenó la inmediata desinfección de la casa y de las ropas.

A propósito de este caso, se ha lamentado la indolencia de algunos médicos para ayudar la campaña emprendida en favor de la higiene, siendo los que deberían prestar más eficaces auxilios a las autoridades.

Todos hemos clamado contra el abandono en que se tenían los servicios relacionados con la salud pública, y ahora, cuando el Ayuntamiento ha invertido fuertes sumas en el parque de desinfección, sería lamentable que éste no pudiera utilizarse por la resistencia de los ignorantes y por complacencias indisculpables de los que conocen los terribles peligros que entraña la falta de higiene.

Hay que proceder en lo que a esta gravísima cuestión respecta con toda energía.

En Beninar ha quedado constituida la Junta municipal de Asociados, con arreglo a los preceptos legales.

Feria en Ugijar.

Los días 9 al 14 de Octubre próximo se celebrará la renombrada feria de Ugijar.

Con tal motivo se ha organizado un excelente programa de fiestas.

Se inaugurará la feria con disparo de cohetes y palmas reales, y durante los tres días primeros la banda de música municipal que dirige don Francisco Rincón tocará escogidas piezas de su repertorio en el real de aquella.

Habrán veladas musicales con magníficas iluminaciones eléctricas en la plaza de la Constitución y demás calles donde se instalan los establecimientos de venta; funciones de teatro; audiciones de gramófono; exhibiciones de cinematógrafo; corridas de novillos, el día 14, si la autoridad lo permite; salve solemne en los días 13 y 14; función religiosa en honor de la Santísima Virgen del Martirio, Patrona de la Alpujarra, haciendo el panegírico un elegante orador sagrado; castillo de fuegos artificiales.

Para comodidad de los feriantes y ganados encontrarán aquellos buenas hospederías y abundantes pastos y abrevaderos para el ganado.

CUPÓN NÚM. 234. Para optar al premio de la SEGUNDA CASA que regala "LA INDEPENDENCIA". Presentando 30 cepuzas como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la SEGUNDA CASA.

PASATIEMPOS

CRUZ
1 0 0 0
0 0 0 0
0 0 0 0
0 0 0 0

Línea vertical.—Cosa muy adorada.
Ídem horizontal.—Pronombre.
(La solución en el número próximo.)

Solución a los pasatiempos publicados en nuestro número anterior:
Al castillo acróstico:
C i c e r ó n
A m i s t a d
G a z p a c h o
S A L
A m a r i l l o
C a r t e r o
P a p e l e s
A s t u r i a n o
C a r b o n e r o

Boletín religioso.

Santos de hoy, viernes.—NUESTRA SEÑORA DE LA MERCEDE.—Santos Andoquío, Tiro, Pafunio, Félix y compañeros mártires, y Gerardo, Obispo y mártir.

La Misa y el Oficio divino son de NUESTRA SEÑORA DE LA MERCEDE, con rito doble de segunda clase (en la Catedral la solemnidad como de primera) y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en Santiago.

Santos de mañana, sábado.—Santos María de Cervellón, virgen; Cleofas, Forerario, mártir; Cristóbal, niño, mártir; Aurelia y Neemisia, vírgenes; y Pacífico, confesor.

La Misa y el Oficio divino son de Santa María de Carvellón, virgen, con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en Santo Domingo.

CULTOS DE HOY, VIERNES
Santo Rosario.—En la Sagrada Familia, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, Estación, Santo Rosario, ejercicio, Bendición y Reserva.

En las Parroquias se rezará, a la misma hora, y al final, en la de Santiago, el ejercicio diario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

En Santo Domingo, a las siete, con cánticos.

Advertencia.—Hoy puede comenzarse la novena en honor del Ángel de la Guardia, habiendo concedida una indulgencia plenaria, que puede ganarse un día de la novena o de la octava.

VIDA JUDICIAL

Señalamientos para hoy.
Sección primera.—Causa del juzgado de Gergal, sobre asesinato, contra José Pérez Pérez. Abogados, señores López Pérez y Langie; procurador, señor Fernández.

Sección segunda.—Causa del juzgado de Vera, sobre estafa, contra don Diego Aguilar Caparrós. Abogados, Sres. Langie y Estevan (D. J.); procuradores señores Grisolia y Fernández Pérez.

MINERIA

Oposición
Don José Carmona García, vecino de Almería, ha presentado escrito oponiéndose a la concesión del registro minero solicitado por don Manuel Ochotorena Trujillo, con el nombre de Segunda Reparación, número 31.230, del término de Alhama.

Visita de inspección
Don Joaquín Díaz Arqueros, presidente de la sociedad minera Mi María, ha presentado escrito en solicitud de que se gire una visita de inspección a los trabajos realizados en la mina Venus Amante, de la que es partidaria dicha Sociedad.

Operaciones
Del 30 del actual al 7 de Octubre se harán operaciones facultativas en los registros mineros titulados El Águila Imperial, número 30.774, San Ramón, número 20.795 y La Abandonada, número 31.205, de los términos de Ulella, Lijar y Macael, respectivamente.

Notificación
La Jefatura de Minas hace saber a don Francisco Martínez Cantón, contestando al escrito que tiene éste presentado, oponiéndose a la tramitación del registro Segunda Reparación, número 31.230, que el Gobernador civil ha decidido que cuando se vaya al terreno a demarcar, se tenga en cuenta por el Ingeniero el mejor derecho del registro Virgen de la Asunción, y al más moderno se demarcar el terreno sobrante, dado caso que las dos demarcaciones interfirieran entre sí.

Advertimos a todos los que nos envían trabajos para que los publicemos en "La Independencia," que no se les devolvieran en ningún caso los originales.

Casa de socorro.

Guardia: Médico.—D. José Cordero. Practicante.—D. Emilio Murcia.

Retén: Médico.—D. Rafael Aráez. Practicante.—D. Francisco Gutiérrez.

VARIOS SUCESOS

Ayer mañana, entre diez y once, ocurrió una sensible desgracia en el Paseo del Príncipe.

Un joven repartidor de pan fué lanzado de la bestia que montaba, produciéndose una conmoción cerebral.

El enfermo, auxiliado por otro joven cuyo nombre ignoramos, fué colocado en el carruaje de don Juan Vivas Pérez, que le condujo a la casa de socorro.

En el benéfico establecimiento, donde fué asistido convenientemente, se le apreció una contusión de segundo grado en la región rotuliana izquierda.

El paciente se llama Juan Moya Gómez, de 15 años de edad, natural de Almería.

Cortando una caña ayer tarde Antonio Oña Plaza, de 15 años, natural de Tabernas, se produjo una herida incisa en la primera falange del dedo pulgar de la mano izquierda, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Trabajando en su oficio de impresor, se dió anoche un golpe Juan Rodríguez César, ocasionándose una herida contusa en la mano derecha.

CHOCOLATES DE QUINTIN RUIZ DE GAUNA

Vitoria (Alava)
Envíos a todas partes.

EXPORTACION OYERA EN 1909

Table with columns: MES, AÑADA, SALIDA, VAPORES, DESTINO, Barriles, HENOS, Consignatarios. Lists export data for various months and destinations like Liverpool, Bristol, Cardiff, etc.

Resumen de la exportación hasta la fecha, por mercados.

Summary table with columns: MERCADOS, BARRILES, MEDIOS. Totals: 189.618 Barriles, 584 Medios.

JOSÉ SALAZAR MENÉNDEZ. Comisionista en frutas verdes y secas. ALMERÍA LONDRES. E. C. Representación general de EL DIA, Seguros marítimos.—Cartagena. UNION DE NORWICH, Seguros de vida.—Inglaterra.

DESCONTIAR DE IMITACIONES. El extracto de Magnesia Granada... En Farmacias.—Desconfiar de imitaciones.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA. Préstamos al 4.25 por 100 anual. Agentes: Salvador Romero y Hermano. Paseo del Príncipe núm. 10.

LA VICTORIA de los medicamentos EMERIN. DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DÍA». Tomando a tiempo Emerin corta el progreso de las enfermedades de la Sangre, anemia, urinarias EN EL PRIMER DÍA.

SERVICIO DIRECTO Y SIN ESCALAS ENTRE BARCELONA ALMERIA Y MELILLA POR EL VAPOR VELARDE.

Establecimiento balneario de Sierra Alhamilla. Segunda temporada del 1.º de Septiembre al 30 de Octubre de 1909. Aguas bicarbonatado cálcicas. Medico director: Don Pedro Tena.

LA CONSTANCIA Gran almacén de ultramarinos. 2, Glorieta de San Pedro, 2. Grasas, aceites minerales para minas, de la casa Bnsquet Hermanos, representada por D. Antonio Pedra Vals. Trajano, 4, bajos.—Almería. LAS MADRES que deseen criar hijos sanos y robustos, alimentenlos, desde la edad de 8 meses en adelante, con Fécula Fosfatada Benedito.—Folleto explicativo en cada caja. Precio, 2.50 pesetas.